

**COMUNIDAD  
SALESIANA  
JUDIBANA.  
EDQ. FALCON**



**A los hermanos  
de la Inspectoría  
les participamos el sentido fallecimiento  
de nuestro querido**

## **PADRE ALEJANDRO RAMIREZ**

El 29 de Julio, próximo pasado, exactamente a las 7: 15 de la noche, en la presencia del Señor Teodoro Illera y Sor Davira Bolívar FMA, se extinguía con gran serenidad y paz en el espíritu, nuestro querido Padre Alejandrino de 91 años de edad.

Desde hacía casi un año notábamos que sus fuerzas físicas iban menguando paulatinamente, por lo que la comunidad vio la necesidad de buscarle una silla de ruedas y procurarle asistencia sanitaria a través de una enfermera que lo atendió constantemente en todo, hasta el último instante.

Por otra parte, nosotros los salesianos lo visitábamos constantemente y lo manteníamos en constante alegría salesiana.

El Padre Alejandrino Ramírez se puede decir que no murió de ninguna enfermedad; sólo se fue apagando lentamente como una vela que arde en el altar.

El Padre Párroco, en la tarde del 29 de Julio al darle la Sagrada Comunión notó que el estado de su salud se había debilitado notablemente por lo que en la Sta. Misa de la tarde invitó a los fieles a que asistiesen a la administración del último Sacramento.

Eran las 6: 15 de la tarde cuando el Padre José Guccione acompañado de un grupo de fieles y de las Hermanas de María Auxiliadora que lo visitaban asiduamente le dijo que era conveniente que recibiese la Unción de los enfermos, pues, estaba atravesando el momento más delicado de su vida; él, consciente de su situación, expresó aprobación y, uniéndose a la oración, recibió con gran serenidad de espíritu (el Sacramento de espíritu) el Sacramento de la unción.

Inmediatamente hizo un esfuerzo para expresar, lo que llamaríamos, el último pensamiento, cuyas palabras fueron: "Gracias, P. José". Todos los presentes quedaron admirados por la paz y serenidad con que iba extinguiéndose.

A las 6,30 p.m. aproximadamente entraba en estado de coma. Se llamó enseguida al Dr. Machado, quien, al llegar, constató que el P. Ramírez había muerto por insuficiencia cardíaca. A las 9 de la noche, sus restos mortales estaban siendo velados hasta la madrugada en la Iglesia Parroquial "Cristo Rey" por los fieles y amigos de él y de la comunidad salesiana.

Muchos amigos y exalumnos expresaron su condolencia a los Salesianos, al mismo tiempo que en la Misa daban gracias a Dios y a la Congregación por el fecundo trabajo pastoral que el P. Alejandro había realizado a lo largo de 17 años en esta comunidad parroquial. El día 30 de julio, a las 10 de la mañana, en una Misa exequial concelebrada y presidida por el Revdo. P. Inspector, la Comunidad parroquial despedía al P. Ramírez, acompañando sus restos mortales hasta el cementerio de San Nicolás en Coro.

#### Los DATOS BIOGRAFICOS están resumidos así:

Nació en Manta, Colombia, el día 26 de Julio de 1894. Sus padres: Eleuterio Ramírez y María del Rosario Avila de Ramírez.

Fue bautizado en la misma ciudad de Manta el día 29 de Julio del mismo año.

El primer Colegio Salesiano donde ingresó fue el Colegio León XIII, de la ciudad de Bogotá. De ahí pasó al Noviciado, Mosquera, el año 1916.

Terminado el Noviciado fue admitido a la PRIMERA PROFESIÓN RELIGIOSA, que hizo el día 16 de Agosto de 1917. Siendo Inspector el P. Antonio Aime.

Se consagró a Dios con los VOTOS PERPETUOS el día 14 de Enero de 1923, en la casa salesiana de MEDELLIN. Recibió su Profesión Perpetua el Delegado del P. Inspector, Sac. César Cesari. —Inspector: P. Jacinto Bassignana.—

Luego comenzó su Teología en Bogotá. En esta ciudad recibió la TONSURA, de manos de Mons. Ismael Perdomo, Arzobispo de Bogotá, el día 16. 04. 1928.

En el año 1929 pasa a la Inspectoría de Venezuela, siendo Inspector el P. Enrique De Ferrari. Es enviado a la casa de Barcelona, donde era Director el P. Nicolás Grondona.

Ahí se va preparando al Sacerdocio. Despues de recibir las Ordenes Menores y el Subsiaconado es admitido al Diaconado, que recibe de manos del Señor Obispo de Ciudad Bolívar, Mons. Miguel A. Mejías el día 24 de Mayo de 1931.

El día 02 de Julio de 1931 hace su petición para recibir el Presbiterado. Es aceptado por el. P. Inspector y su Consejo el día 15 de Agosto de ese año.

Fue ordenado SACERDOTE en la ciudad de Caracas, el día 30 de Agosto de 1931, por el Señor Arzobispo de la ciudad, Mons. Felipe Rincón González.

## CARGOS EJERCIDOS

Asistente General en Medellín, Mosquera, Bogotá (en el Oratorio Festivo).

### En Venezuela:

Encargado del Asilo de Puerto Ayacucho.  
Cuasi Párroco en Puerto Ayacucho.  
Vicario Parroquial por muchos años en Barcelona.  
Teniente Cura en Puerto La Cruz, por doce años.  
Desde el año 1968 se encuentra en Judibana, como ayudante del párroco y Confesor de la Comunidad y de toda la feligresía de esa parroquia. Y a disposición siempre de los que lo necesitaran.

El día 26 de Julio de 1984 cumplió 90 años de edad. Los Hermanos de la Comunidad de Judibana lo ayudaron a apagar las 90 velitas en medio de los aplausos y del “Cumpleaños Feliz”.

El P. Ramírez fue un virtuoso Sacerdote Salesiano. Por lo que toca a sus virtudes, no está demás destacar su espíritu caritativo, generoso, piadoso y su fidelidad a Don Bosco.

La obediencia lo destinó a esta Comunidad desde el año 1968, desempeñando el cargo de ayudante del Párroco y confesor de la Comunidad Salesiana y de toda la feligresía, cargo que cumplió siempre con gusto y espíritu sacerdotal.

Pero en los últimos años de su vida desempeñó más que nunca una labor específicamente de confesor y en este sentido por su bondad los penitentes lo preferían y le tenían mucho cariño. Como confesor se manifestó verdadero padre y médico espiritual de la feligresía. Su persona rebosaba caridad al igual que generosidad, máxime al ofrecer su obra espiritual a sacerdotes salesianos provenientes también de Coro y en cualquier momento que lo exigiese la necesidad.

Cuando lo invitaban a ir a confesar en comunidades un tanto lejanas de la Parroquia jamás salió de sus labios la negativa, no obstante el peso de sus años. El comprendió, como los grandes salesianos, que su entrega era hasta lo último, como Don Bosco, y que la caridad además de ser generosa es también paciente en todo tiempo.

Como ayudante del Párroco con gusto visitaba las familias de la parroquia y su presencia era motivo de alegría, consuelo y paz para los enfermos.

Con cierta frecuencia familias amigas lo invitaban a sus casas para disfrutar de su presencia y pedirle la bendición de María Auxiliadora.

Sólo Dios conoce todo el bien que realizó en su larga vida. En un librito de apuntes, durante los Ejercicios Espirituales de Enero de 1982, escribió: "O sacerdote santo o nada...". Juntamente con los fieles, podemos decir que con su sencillez y humildad logró su propósito!

P. ANGELO BRESSAN

Director

#### DATOS PARA EL NECROLOGIO:

P. ALEJANDRO RAMIREZ: nació en Manta, Colombia el 26-07-1894; murió en Judibana, Venezuela el 29-07-85, a los 91 años de edad, 67 de Profesión religiosa y 53 de Sacerdocio.